

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Miércoles 7 de Febrero de 1900

Núm. 2593

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

—(o)—

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	195	50
D. Ramón Castells, Cura Párroco de Caseras.	2	00
D. Fernando Miravalls, Pbro.	1	00
D. Rafael Borrás, Pbro.	1	00
D. Arturo Voltes.	2	00
D. Antonio Delsors Pbro.	1	00
Suma y sigue.	202	50

El liberalismo católico

—(o)—

El liberalismo católico niega que la potestad civil pueda ser cristiana; yo niego que pueda impunemente no serlo, y que impunemente nos podamos dispensar de hacer cuanto la Religión manda y aprueba para mantenerla cristiana u obligarla a que lo sea.

Procurar establecer un gobierno ateo por principio; consagrar esta cosa vil y absurda, sería indudablemente hacer traición al género humano. La humanidad nos pediría cuentas delante de Dios. Nos acusaría de tener apagada la luz, y de haber sido cómplices de las tinieblas.

No quiere Jesucristo equilibrios. "El que no está conmigo, está contra mí."

Dicen: "Es menester seguir la corriente." Nacimos, nos bautizaron y consagraron para vencer la corriente. Debemos vencer y secar por todos medios posibles la corriente de ignorancia, de felonía, de mentira, de pecado y de todo lo que conduce a la perdición de la criatura. No tenemos en el mundo más negocio.

La Iglesia no repudia la sociedad humana, ni quiere ser de ella separada. No interesa, no, a la Iglesia y a la sociedad cristiana, sino al

demonio quitar la cruz a la corona, y la corona a la cruz.

Veuillot.

CONTRA EL RUIDO

—(o)—

El problema de atajar y combatir el ruido en las calles, que ahora preocupa—después de lo del Transvaal, por supuesto—los espíritus ingleses, comprende dos partes.

La primera consiste en suprimir el estrépito producido por coches, ómnibus, travías, etc. y por ser técnica, corresponde su solución a los ingenieros.

La segunda, estriba en impedir las manifestaciones ruidosas de la voz humana, y determinar hasta qué punto son lícitas y cuándo empiezan a dejar de serlo.

El tribunal de Birmingham tuvo que determinar, el día 3 de Enero último, si está dentro de las facultades de los *polícesmen* el impedir silbar en la calle.

El tribunal, que daría que hay que suponerle, no se decidió a dictar sentencia alguna.

La muerte en la guerra

—(o)—

Se han llevado a cabo en Inglaterra interesantes estudios para establecer las probabilidades de muerte que concurren en el soldado en tiempo de campaña.

Ante todo se ha hecho constar que de 2.100.000 hombres que fueron puestos sobre las armas en Francia de 1789 a 1799, murieron 720.000.

De los tres millones de hombres que reclutó Napoleón I, desapareció un millón en el espacio de tiempo que media entre el año 1799 y el de 1815.

En la guerra de Crimea, que fué bastante corta, los 310 000 hombres que formaban el cuerpo expedicionario experimentaron una disminución de 95 000.

Parece deducirse de las cifras consignadas que es enorme la mortalidad en los ejércitos combatientes, pero no es así.

La mayor parte de los fallecimientos reconoce como causa el cansancio, las enfermedades y dicho se está que a la mortalidad proporcional a tan gran número de personas.

Tanto es esto así, que resulta que en los cien años transcurridos desde 1789 a 1889, siglo, como es sabido, de grandes y sangrientas guerras, sólo un millón de hombres terminó su vida violentamente.

Resulta, además, comprobado de los estudios practicados acerca de la mortalidad media de la clase obrera, que un soldado se halla menos expuesto a morir en plena batalla que un artesano en su taller.

Hemos dicho que estos cálculos se han hecho en Inglaterra, quizá con el objeto de tranquilizar al pueblo británico, acerca de la suerte que espera a las tropas combatientes en el Transvaal.

De desear es que el resultado de la actual campaña no desmienta los consoladores resultados de la estadística.

La estatura y el peso

—(o)—

No tenemos ni estatura ni peso fijos, si se ha de dar crédito a la afirmación que hace una revista científica extranjera.

Según ella, en una hora de intervalo varían ambos accidentes. Si nos obo y al tiempo de acostarnos, veremos fácilmente—dice la revista—que vamos *achicándonos* gradualmente durante el día.

Se puede ser, pues, grande hombre por la mañana, y siempre algo menos a las ocho de la noche.

Dice la revista, que tanto más se acorta la estatura cuanto más se anda. ¡Infelices carteros!

Una profecía

—(o)—

Un americano ha profetizado el fin del mundo por medio de un diluvio. Pero lo más notable es que el buen yankee se cree elegido por Dios para ser un nuevo Noé, y ha empezado la construcción de un arca, destinada a darle albergue y a una veintena de amigos suyos.

En un principio pensó construir el arca tomando por modelo la de Noé; pero después de maduras meditaciones ha optado por darle forma de yacht.

La embarcación se ha construido en la cima de una colina próxima a Newhaven, y allí espera tranquilamente el nuevo Noé el diluvio profetizado.

Aniversario de un periódico

—(o)—

El importante periódico *Journal de Bruselles*, órgano de los católicos

belgas, que gozan de gran influencia en la opinión pública de su país, acaba de conmemorar, con la publicación de un número extraordinario, el 80° aniversario de su fundación.

Este periódico hizo su aparición en Lieja el 1.° de Julio de 1820, con el nombre de *Courrier de la Meuse*; y allí continuó publicándose hasta el año 1841, en el cual en vista de la acogida cada vez más favorable que obtenía el diario, el editor decidió trasladarlo a Bruselas, cambiando su antigua denominación por la actual.

El *Journal de Bruselles* declara con legítimo orgullo que en el transcurso de los años y a través de las vicisitudes políticas no ha sufrido cambio ni modificación alguna en su programa.

Cómo tratan los boers

á los prisioneros

—(o)—

El corresponsal de la *Petite Gironde* en Johannesburgo describe la llegada a Pretoria de un contingente de prisioneros boers.

«Cuando el tren llegó a la estación de Pretoria—dice—, el oficial boer que mandaba la escolta destinada a custodiar los prisioneros, se dirigió a sus soldados y a la multitud que allí se agolnaba, y les dijo que estarían muy fuera de lugar toda clase de gritos y demostraciones, y que lo mejor que podrían hacer era imitar su conducta.

A la salida de la estación, el oficial boer se descubrió ante el coronel inglés Carleton y sus oficiales. Los soldados boers y el pueblo siguieron su ejemplo, y ni un grito, ni ningún otro ademán que la mencionada prueba de respeto, se observó entre los grupos.

Emocionados ante este discreto homenaje al valor y a la desgracia, los oficiales ingleses desfilaron en silencio, saludando militarmente a la escolta boer y al pueblo de Pretoria.»

Reloj-calendario

—(o)—

He aquí un curioso procedimiento para determinar el día de la semana en que cae una fecha cualquiera del presente año de 1900.

Consiste en escribir debajo de las cifras romanas de la esfera de cualquier reloj, las cifras árabes que se señalan a continuación:

I	II	III	IIII	V	VI
8	11	11	7	9	12
VII	VIII	IX	X	XI	XII
7	10	13	8	11	13

Las cifras romanas que indican las horas, son consideradas como representando, respectivamente, los meses del año.

Sumando la fecha del mes dado con la cifra árabe correspondiente á dicho mes, y dividiendo el resultado por 7, el residuo indicará el día de la semana que se desee conocer.

Si el residuo es 1, el día que se busca corresponde á domingo; si el residuo es 2, á lunes; si 3, á martes, y así sucesivamente.

Si no queda residuo, corresponde á un sábado.

Supongamos que se trata de averiguar en qué día caerá, en el presente año, el 29 de Junio, que es día de San Pedro.

Para esto sumaremos 29 con 12 cifra árabe correspondiente al mes de Junio representado por la cifra romana VI, cuyo resultado es 41: dividido 41 entre 7, el residuo que tendremos será 6, y, por consiguiente, el día que se busca será un viernes.

Amanti y otros excesos

—(¡o!)—

Tratando de una obra titulada *Amanti*, representada por una compañía de Comediantes italianos, que actúa ahora en Barcelona, dice «El Noticiero» de aquella capital:

«Esta obra carece en absoluto de acción; es una serie de escenas, al estilo de algunas comedias de Lavedan, en las cuales intervienen personajes de las esferas en que se mueven las *demondaines* parisienses. El diálogo, aunque fino y brillante, carece de crudeza y descaro las perniciosas ideas del autor. Siguiendo la escuela de Donnay, en el teatro llegará á decirse lo que plazca al autor, aunque éste se olvide de los respetos que se deben al público y que un hombre se debe á sí mismo.»

Pues hay un sistema muy sencillo para que eso no suceda, señor «Noticiero», que es no ir al teatro. Así al público no le faltarán al respeto y además se ahorrará dinero, lo que es miel sobre hojuelas.

A nosotros nos parece que no es solamente el autor de la comedia el que falta al respeto que se debe al público, sino también, en grado igual ó mayor, los periódicos que hacen del teatro una propaganda desenfrenada é irracional; eso sí, *mediantibus illis*. Si los periódicos, hasta algunos que blasonan de católicos, no anunciasen la llegada y el debut de tal ó cual compañía; si no ensalzaran hasta las nubes á los actores, que muchas veces son unos perdidos y sinvergüenzas; si no alabaran las producciones de repertorio, que resultan luego puras *guindillas*; si no dijeran que el arte está de enhorabuena cuando invade alguna ciudad una colección de comediantes acabados en *ini...* y en punta, no sucedería después tener que lamentar que se falta al respeto al señor público.

La mayoría de la prensa es una *Celestina* moderna, que lleva á sus lectores á sitios donde sabe que, han de procurar arrancarles el pudor y la vergüenza.

Y, como las *Celestinas* antiguas, trabajan éstas otras por el vil interés, por el importe de los anuncios, por las entradas de favor y por otros *gajes* que renunciamos á enumerar.

Después estos periódicos nos darán un curso de moral acomodaticia y nos tacharán de *exagerados* y de *pesimistas* cuando decimos que en absoluto debe proscribirse el Teatro moderno, por cuanto donde menos se piensa saltan unos *Amanti*; y por cuanto en francés, en italiano, en español y en todas las lenguas, las piezas teatrales son verdaderas porquerías.

Y dispensen ahora estos periódicos si les hemos faltado al respeto.

C. M.

CRONICA

—(:::)—

SOLEMNES CULTOS

que la Asociación de Esclavas de Tortosa dedica á Jesucristo en su agonía y á María en sus dolores, en el presente año 1900 en la iglesia del Rosario

El domingo, 11 de Febrero, á las siete de la mañana, habrá misa rezada, con meditación é intermedios de armonium. Por la tarde, á las cuatro, se dará principio al Setenario con el Trisagio seráfico cantado, meditación y sermón.

Lunes, martes, miércoles, jueves, viernes y sábado como el domingo, pero la función de la tarde empezará á las seis menos cuarto con el

Domingo 18 de Febrero. Á las siete de la mañana misa de Comunión general con plática preparatoria, y á las diez, misa á grande orquesta.

Por la tarde á las tres profesión y admisión de nuevas Hermanas y á las tres y media se empezará la solemne función con el Trisagio á María Santísima, sermón y salve Dolorosa.

En las funciones de la tarde estará expuesto el Señor.

Los sermones van todos á cargo del distinguido orador sagrado Reverendo D. José Matamoros, Capellán de las Oblatas del Santísimo Redentor.

†

Anteayer falleció en el Convento de las Hermanas de la Consolación del vecino arrabal de Jesús la virtuosa Sor Felipa Balager Piñol, de 61 años de edad y natural de Mora de Ebro.

Reciba la familia de la finada y las Hermanas de la Consolación la expresión de nuestro sentido pésame, mientras suplicamos á nuestros lectores eleven al cielo sus oraciones por el alma de dicha religiosa, aunque piadosamente pensando, dadas las acendradas virtudes que la adornaban, debe estar ya gozando de la visión beatífica.

—Procedente de Barcelona, donde ha pasado una temporada, ha regresado á esta ciudad el Muy

I. Sr. Vicario General, D. Jaime Cararach.

Sea bienvenido.

—Ayer falleció la virtuosa señora doña Filomena Andreu, madre política de nuestro apreciable amigo el ilustrado farmacéutico D. José Roch, á quien así como á la demás apreciable familia de la finada, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame, al propio tiempo que suplicamos á nuestros lectores rueguen por el alma de la expresada señora, aunque dadas las virtudes que en vida la adornaban, debe estar ya gozando de la gloria eterna.

—El presupuesto de las obras del Instituto provincial asciende á 30.000 pesetas.

La subasta se celebrará el día 3 de Marzo próximo.

—Las autoridades de la villa de Fernán-Caballero (Ciudad Real) han elevado á S. M. la Reina un mensaje, con motivo del solemne homenaje que el mundo entero rinde á Jesucristo al terminar este siglo.

La considerable extensión del documento nos impide publicarlo; sin embargo, extractamos sus conclusiones, que son:

Pedir que sea colocada la efigie del Salvador en el trono, en las capillas de San Fernando y de los Reyes Católicos, en las Audiencias, desde el Tribunal Supremo hasta el último Juzgado municipal; en todas las dependencias de Guerra y Marina, en las Universidades, colegios, escuelas y demás Centros docentes, y, por último, públicamente.

El referido documento va firmado por el párroco, el alcalde y el juez municipal.

Un profesor laico

L' Avant-garde, de Niza, manifiesta que Mr. Coulet, profesor laico, denunciado por el padre de un alumno suyo, y reconocido culpable de infamias cometidas, fué expulsado del Colegio á que pertenecía.

Detenido poco después por vagabundo, el Juzgado de Dragnignase, indignado de que sus odiosos crímenes hubiesen quedado impunes, le condenó á seis años de reclusión. Pero la prensa que tanto declamó contra el Hermano Flaminio, que resultó inocente del crimen que se le imputaba, ha tenido buen cuidado de no hablar una palabra de las causas de la condena del profesor laico, convicto y confeso de los reprobos crímenes por que ha sido condenado.

—La excelentísima señora baronesa viuda de La Liude, acaba de fundar en Alcorisa (Bajo Aragón) una residencia de misioneros que cada año sin interrupción predicarán el Evangelio en los arciprestazgos de Alcañiz, Híjar y Montalbán, además de los pueblos que el prelado diocesano desea misionar.

El objeto de esta fundación es proporcionar gratuitamente las misiones en las parroquias rurales, dotando á los misioneros de los medios suficientes para que puedan ir hasta los villorios más pobres y pequeños sin moles-

tias ni dispendios de ningún género á sus habitantes, porque, generalmente, el modo de realizarlo estos padres es por la temporada de Octubre á Mayo, yendo dos ó tres misioneros sacerdotes, y con ellos un hermano que les compra y guisa, conservando siempre la vida de comunidad.

Tienen su residencia los nuevos misioneros en el Colegio de los padres de la Congregación de S. Vicente de Paúl, fundado por tan piadosísima dama, después de haber cedido su magnífico palacio á las hijas de la Caridad de Alcorisa, que instruyen gratuitamente á las niñas y á párvulos del mismo pueblo.

—Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Batea, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas.

—Hemos recibido el número del «Correo Josefino» correspondiente á este mes, muy interesante y con un hermoso grabado.

—De ayer á hoy ha experimentado el Ebro una notable crecida.

—Anuncia la Comisión provincial haberse extraviado la carta de pago número 11 del ejercicio de 1886-87, de valor ochenta pesetas, depositada en la Casa de Beneficencia de Tortosa.

—Se ha ordenado al alcalde de Batea que remita la dimisión que de su cargo ha presentado la maestra interina de párvulos de aquella población, D.^a Teresa García Barbat.

—Ha acordado la Comisión provincial declarar incapacitados varios concejales del Ayuntamiento de Alcover.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

NOTICIAS BREVES

Con fecha 4 telegrafian de Buenos Aires que en el día anterior ocurrieron en aquella capital 110 casos de insolación, 93 de ellos seguidos de defunción.

—Hace cerca de 15 días que no ha ocurrido en Oporto ningún caso de peste. Desde el principio de la epidemia han ocurrido 208 casos y 109 defunciones.

—El Negus Menelik no visitará la Exposición de París, según se había asegurado.

—En Bellegarde una cuadrilla de obreros que estaba haciendo reparaciones dentro de un túnel, fué sorprendida por un tren que mató á dos obreros é hirió á otro.

—¡Un suicida de quince años! Esta es la edad que tenía un muchacho que en Zaragoza se ha matado disparándose un tiro de revolver en la

cabeza. Verdaderamente es éste un suceso horrible, que demuestra el estado en que se encuentra la sociedad.

—En la villa de Antigüedad (Palencia) fué un acontecimiento en la semana última el bautizo de un niño á quien amadrinó su tatarabuela, asistiendo al acto hijos, nietos y biznietos de la madrina.

—Ayer robaron de la taquilla de la sucursal del Banco de Francia en Burdeos, 160.000 francos.

—El marqués de Reinosa ha presentado una enmienda al presupuesto de Fomento pidiendo que se destinen 500.000 pesetas á obras de valizamiento de costas y faros.

—Ha disminuido notablemente la emigración en la provincia de Málaga.

—Según un periódico de Almería hace algún tiempo estuvo en aquella ciudad un oficial de Administración boer, que tenía el encargo de comprar mulas con destino á su país.

—En Almería unos pastores dicen que les robaba la comida una serpiente que unas veces andaba á saltos y otras se ponía en pie. Confesamos que el miedo puede hacer ver muchas cosas á los pastores.

—Ha fallecido en Oviedo D. José Boado Castro, comandante de artillería de la fábrica de armas, autor de la cartilla para el manejo del Mauser español.

—Varios estudiantes de la Universidad de Barcelona felicitaron al diputado señor Cañellas, por sus recientes discursos en defensa de Cataluña. Como el telegrama estaba redactado en catalán y no quisieron cursarlo los empleados de telégrafos, se redactó y se transmitió en francés.

—La Sociedad coral de Barcelona *Catalunya Nova* se propone visitar la exposición de París haciendo el trayecto á pie y dando conciertos en las poblaciones que visiten.

—En Madrid, según dice un periódico, son tantos los atacados de dengue que en algún hospital faltan camas para acoger á los enfermos.

—La sesión de ayer del Congreso fué sumamente borrascosa. El señor Cañellas continuó el debate acerca de la conducta del gobernador de Lérida contra las sociedades catalanistas. Armóse gran escándalo, interviniendo muchos diputados. Como uno de los diputados que más gritaban era el señor Lletget, exclamó el marqués de Portago: ¡orden! ¡deben callarse los que están pendientes de suplicatorios por estafa!

—Continúa en Madrid la huelga de los canteros. También se han declarado en huelga varios carpinteros y litógrafos.

—Anteayer salieron desafiadas tres mujeres de un café del *Portal Nou*, Barcelona. Una de ellas embistió á las otras cuchillo en mano, pero fué detenida antes de que pudiese herirlas ¡Vaya con el sexo débil!, cómo se va emancipando! Estos belenes deben ser consecuencia de las predicaciones de D.^a Beén.

—En Villena (Alicante) ha explotado la caldera de una fábrica de aguardiente de orujo. La explosión lanzó á unos 500 metros de distancia al maquinista que quedó herido gra-

visimamente. Además resultaron un muerto y dos heridos.

—Ha llegado á Montevideo el crucero español «Río de la Plata», teniendo un cariñoso recibimiento.

—Hay presentadas en el Senado más de 20 enmiendas al presupuesto de Fomento.

—«El Correo Español» publica una carta de D. Carlos, dirigida á Ozábal, protestando de las indagaciones practicadas en las Provincias Vascongadas en algunas casas donde han sido encontradas armas.

—Ha salido de Port-Saïd, para Barcelona el vapor «Alicante» procedente de Filipinas con rumbo á Barcelona. No lleva ningún enfermo á bordo.

—En San Felio de Guixols se hallan también en huelga los obreros albañiles.

—Cambios de Madrid ayer: Interior contado 69 40.—Exterior id. 76—Francos 28'60—Libras 32'36.

Sesión del Senado

Madrid, 6.

El conde de las Almenas se ocupa de la supuesta conjura de generales contra el orador por sus discursos relacionados con las responsabilidades de la guerra.

Si es cierta la noticia, dice, la considero como un ataque grave á la soberanía del Parlamento y mucho más si es verdad que estos generales han ido al domicilio del presidente de esta Cámara.

El ministro de la Guerra: Yo de claro terminantemente que no existe semejante conjura.

Termina diciendo que el conde de las Almenas ha recogido rumores y habillitas que no tienen exactitud, pues por fortuna la disciplina en el Ejército está bien cimentada.

El conde de las Almenas: Yo protesto de que se me acuse de quebrantar la disciplina, cuando sólo ataco á generales que nos han llevado al deshonor y á la pérdida de territorios con capitulaciones y transacciones inverosímiles.

El presidente de la Cámara: No puedo tolerar á su señoría ciertas palabras ni ciertas imputaciones.

En el Ejército no hay generales indignos.

Se escribirán las palabras de su señoría.

El conde de las Almenas: Que se escriban; pero conste que su señoría elimina todo el diccionario.

Unas veces se pone el veto á la palabra «cobarde», otras á las palabras «infame é indigno partido liberal como director de la guerra».

Pues bien: yo las sostengo todas y estoy dispuesto á discutir las.

Gran confusión en la Cámara.

El Presidente de la Cámara: Su señoría pronuncia palabras imperitinentes, y una de ellas es la de infame aplicada al partido liberal.

Me extraña que éste no se haya levantado indignado, aunque me lo explico porque no hace caso de su señoría.

El conde de las Almenas: No me

parece racional que su señoría hable de que se desprecien mis palabras.

El Presidente de la Cámara: Tengo.... (La censura ha interrumpido la comunicación con Madrid.

MANERA DE ROBUSTECER á los niños

La debilidad hereditaria de los niños es lo que más ha preocupado á los médicos hasta ahora; pero es un hecho reconocido ya, que se triunfa por completo de estas debilidades por medio de la Emulsión Scott. Aquí tenemos el caso de un niño cuya madre murió de tisis pulmonar, y él creció débil y raquítico; su padre nos ha facilitado estos detalles dándonos permiso para publicarlos en bien de la humanidad.



Juan Fernández siempre risueño y de buen color, está completamente curado.

Haga el uso que más le convenga de lo narrado, quedando agradecido este su S. S. q. b. s. m. JUAN FERNÁNDEZ. Su casa: San José, 97, 4.^o Hostafranchs, 4 Marzo 1899.

Recomendamos eficazmente el uso de la Emulsión Scott para todos los niños débiles ó desmedrados. Son sorprendentes los beneficios que les proporciona este excelente remedio. La Emulsión Scott está recomendada por todos los «Centros Médicos», y los facultativos opinan que no hay nada que la pueda suplir.

La verdadera Emulsión Scott se conoce por nuestra marca de fábrica: un hombre llevando un pescado sobre el hombro; y prevenimos al público contra las imitaciones fraudulentas. La verdadera Emulsión Scott es dulce al paladar y facilita la digestión, además de ser un remedio que contiene las propiedades curativas y alimenticias esenciales del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y glicerina.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona), acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se un remedio verdaderamente heroico que corta su diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos peligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, COLERA, TIFUS Y AFECCIONES DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

AUDIENCIA PROVINCIAL

En la Sección 1.^a se vió anteayer la causa formada contra un vecino del pueblo de Alcazar, por los delitos de haber disparado en la noche del 14 de Mayo del año último, un tiro contra su hermano político y haberle producido lesiones leves en la región frontal y brazo, por consecuencia de ha-

berle arrojado algunos ladrillos desde el balcón á la calle, donde éste se encontraba.

Practicada la prueba, el Ministerio público retiró la acusación por el delito de disparo y la sostuvo por el de lesiones.

La defensa sostuvo la inocencia de su patrocinado y pidió la absolución.

En la misma Sección vióse ayer en juicio oral una causa contra D. Segundo Martínez y una mujer de Ulldecona. El primero se defendía á sí mismo.

Se acusaba á ambos del delito de injurias graves al tribunal en un escrito redactado por el Sr. Martínez en representación de la procesada, ciente suya, con motivo de una sentencia absolutoria dictada á favor del mismo procesado.

El Ministerio fiscal retiró la acusación contra la procesada y la sostuvo contra el señor Martínez, para el que pidió un año, ocho meses y veintinueve días de prisión correccional, 150 pesetas de multa y pago de la mitad de las costas.

El Sr. Martínez, solicitó, al parecer, su libre absolución.

En la Sección 2.^a se vió anteayer una causa incoada contra un vecino de Flix, que disparó una escopeta cargada con perdigones á su hermano, y dos de cuyos proyectiles dieron en el rostro de éste, produciéndole dos lesiones leves.

El Ministerio público, en vista de que la prueba practicada confirmaba sus conclusiones del sumario, las reprodujo y pidió que el procesado fuese condenado á la pena de dos años, once meses y once días de prisión.

La defensa sostuvo que su patrocinado hizo el disparo á unos pájaros y que hirió casualmente á su hermano y en este sentido pidió la absolución del procesado.

Últimas noticias

París, 6.

Acopios de carbón

El periódico *The Daily Mercury* dice que el Gobierno de Londres se muestra preocupado por los importantes pedidos de carbón que hacen á Inglaterra, principalmente las grandes potencias marítimas.

Añade que Rusia adquiere todo el carbón que encuentra disponible y que Francia hace también grandes acopios de dicho combustible.

Alemania por su parte sigue el mismo ejemplo.

Termina el periódico manifestando que el Gobierno de Londres desearía saber qué interpretación cabe darse á tan grandes acopios de combustible.

Bonos exposición París-1900 A 5 pesetas mensuales

Habrá 6 sorteos en el presente año y en los meses y días siguientes; 25

Mayo, 25 Junio, 25 Julio, 25 Agosto, 25 Septiembre y 25 Octubre, y puede ser agraciado cada uno de ellos si la suerte le es favorable, con 100, 1.000, 5.000, 10.000, 100.000 y 500.000 francos.

DETALLES.—Además de los sorteos expresados, cada bono da derecho á 20 entradas gratuitas á la Exposición y 25% de descuento en los espectáculos de la misma, ó 33% en los trenes franceses.—Si el poseedor del bono quiere tener solamente opción á los sorteos, podrá realizar las demás ventajas y percibir en su día el importe al contado.—Los sorteos son públicos, debidamente autorizados y se celebran en el CREDIT FONCIER de París los días señalados.—Los pre-

mios son en metálico.—Las listas de los sorteos se entregan gratis á los suscritores.—Todos los números entran en suerte mientras no están premiados.

SUSCRICIÓN.—Los bonos se adquieren por suscripción á pago mensual de 5 pesetas por cada bono suscrito.—Abonada la 3ª mensualidad se da al suscriptor la numeración de los bonos y le pertenece desde entonces todo premio que obtengan, como si hubiera ya completado las plazos, quedando libres los que restare del bono ó bonos premiados.

Para más pormenores, dirigirse á la Librería de D. Arturo Voltes, Angel 7—Tortosa, en donde se admiten suscripciones.

TIENDA del FERRO-CARRIL
—Cerrado los días festivos—

En este antiguo y acreditado establecimiento de

José Delsors

(Puente Piedra, 2)

hay un magnífico y variado surtido en Ornamentos de Iglesia.—Riquísima variedad en telas, galones, pasamanería y todo lo concerniente á este ramo.

Merinos para sotanas y manteos; estambres, armures, tupelinas, anascotes, estameñas, castores, elasticotines, etc., etc.

Laneria, sedería, lencería y mantelería.

Variado surtido en géneros de luto para señoras y caballeros.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

No comprar sin antes visitar este establecimiento.

—Cerrado los días festivos—

Conforme al aviso que últimamente hemos publicado, se ha suspendido el envío del periódico á aquellos suscriptores que se hallan en descubierto por más de 6 meses, pues así aligeraremos en parte las cargas que pesan sobre esta Administración.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18,—Tortosa

GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.—Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favory*.—*Jeannot*.—*Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados **Roskoff**, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*—*Máximum F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DE —

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.—TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Librería Voltes.—TORTOSA